

# La Mañana

LUNES 26 DE AGOSTO  
DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTEMartí Batres Guadarrama, jefe de Gobierno de la Ciudad de México  
Leticia Ramírez Amaya, secretaria de Educación Pública  
David Aguilar Romero, titular de la Profeco

### PODER JUDICIAL

1. Denunció que ha habido mucha especulación sobre la reforma al Poder Judicial, porque hay quienes no quieren la democracia, ni quieren que el pueblo decida quienes serán jueces, magistrados y ministros; mostró una publicación de Enrique Krauze en la red "X" donde afirma que "en septiembre de 2024 México dejará de ser una república para convertirse en una monarquía, a lo que dijo es ridículo y no tiene fundamento.

Proyectó la encuesta publicada este 26 de agosto por El Universal en la que obtuvo el 73% de aprobación, a 35 días de dejar la presidencia.

### MEDIOS

1. Se lanzó en contra del diario estadounidense The Washington Post, tras la publicación de una columna de opinión sobre la reforma al Poder Judicial, en la cual retoman los últimos posicionamientos de funcionarios del gobierno de Estados Unidos y Canadá, quienes consideran que no es conveniente la elección popular. Consideró que va a tener un efecto explosivo políticamente hablando en México la refirma; dijo que en EUA y en otros países les hace falta una transformación que implica una revolución de las conciencias y toda la actividad política como un imperativo ético.

### AYOTZINAPA

1. Comentó que no conocía la información respecto a la declaración de Tomás Zerón sobre el papel que tuvo Enrique Peña Nieto en la creación de la llamada "verdad histórica" en el caso de los 43 de Ayotzinapa; aseguró que todo fue orquestado por el exmandatario federal. Proyectó un video donde el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, recordó que el exprocurador Jesús Murillo Karam ofreció una conferencia de prensa donde señaló que está preparando un equipo de investigación, se trasladará al jefe de la Agencia de Seguridad y a él. Señaló que él no protege a nadie en el caso Ayotzinapa y reiteró que no va a utilizar chivos expiatorios.

### TRANSPARENCIA

1. Sobre las presuntas acusaciones de acoso sexual y laboral en su contra, el titular de la Profeco, David Aguilar Romero, informó que el 28 de junio la CNDH concluyó que no había elementos para determinar que se habían afectado los Derechos Humanos de la persona que promovió dicha acusación, y además que el Órgano Interno de Control de la SFP realiza una investigación.

### EDUCACIÓN

1. En enlace desde la Secundaria Técnica No. 6, "Sor Juana Inés de la Cruz", de Ciudad de México, Leticia Ramírez dio inicio al ciclo escolar 2024-2025; informó que en más de 231 mil escuelas hoy inician clases más de 24 millones de alumnos, y detalló que para este ciclo escolar se imprimieron 162 millones de libros de texto, de los cuales todos los de educación básica ya se encuentran en las escuelas.

2. A través de un enlace en vivo, Martí Batres destacó que en la Ciudad de México hoy inician clases en el nivel básico 6,939 comunidades escolares con 1,350,850 alumnos; dijo que en todas las escuelas del país existe el programa "La Escuela es Nuestra" y detalló algunos de los programas sociales en la capital; señaló que las becas escolares benefician a 1,250,000 niñas y niños en preescolar, primaria y secundaria.

3. Felicitó a todas y todos los estudiantes de preescolar, primaria y secundaria que este 26 de agosto inician clases; también extendió su felicitación a maestros con quien dijo lleva una muy buena relación. Destacó que durante su Gobierno no hubo paros de maestros en las escuelas e informó que el abandono de los estudiantes en todos los niveles de escolaridad se redujo; agregó que nunca en la historia del país se habían entregado tantas becas; a la fecha, 12 millones de estudiantes son beneficiados.

Adelantó que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, iniciará un programa de becas universales para todas y todos los estudiantes de educación básica de escuelas públicas.

## **POLÍTICA EXTERIOR**

1. Descartó una conversación con el embajador de EUA en México, Ken Salazar, sobre la Reforma Judicial; indicó que es un asunto que le corresponde únicamente a los mexicanos; "no es posible que un embajador extranjero opine lo que está bien o lo que está mal en el país, esa no es la función en nuestro país", expresó.

2. Explicó que es tan importante la integración económica entre México y EUA que ya no es posible romperla; reiteró que le conviene a los tres países tener una política de integración económica y comercial para poder crecer y tener una zona económica comercial fuerte, con relación a otras regiones del mundo; agregó que los tres países se necesitan mutuamente para crecer.

## **SISTEMA DE AGUAS**

1. Informó que en Tula, Hidalgo, se construyeron bordos y puentes para evitar otra inundación; detalló que se está construyendo el nuevo hospital del IMSS en esa ciudad. Destacó que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ya ha tratado este tema y seguramente le va a interesar, por lo que va a ayudar en este planteamiento de sanear toda la cuenca, todo lo que tiene que ver con el manejo de las aguas de la Ciudad de México, del Estado de México y de Hidalgo.

## **BIENESTAR**

1. Detalló que sólo en el programa "Jóvenes Construyendo El Futuro" se han invertido 120 mil mdp; mientras que durante todo el periodo neoliberal, apenas se destinaron a los jóvenes 7 mil mdp.

## **ECONOMÍA**

1. Enumeró algunos logros de su política económica, como el que salieron de la pobreza 8 millones de mexicanos, aumentó el salario mínimo al doble, comparado con 2018, no hay desempleo en el país, y los banqueros tuvieron utilidades en 2023 por 270 mil mdp, lo que significó un récord histórico

## **JUSTICIA**

1. Mencionó que hay que seguir con la investigación y la condena sobre lo ocurrido en el periodo conocido como la Guerra Sucia; explicó que también debe investigarse y condenarse lo que pasó en 1968 y todas las atrocidades que se han cometido en el país.

## DATO ADICIONAL

Informó que ayer se inauguró el distrito de riego de la Presa Picachos, en Sinaloa, que cuenta con 22 mil hectáreas; dijo que en todo su Gobierno se construyeron 110 mil hectáreas de riego, mientras que de 1983 a 2018 apenas se construyeron 20 mil.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse a la culminación de su sexenio, expresó: "En un mes yo cancelo todo, teléfono, redes sociales, no voy a poder recibir a mis amigos queridos que son millones... yo ya desaparezo, me borro por completo".

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM